

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.781

Lunes 29 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 20 céntimos

En el Ebro, Levante y Extremadura son vencidos los rojos

PARTE OFICIAL DE GUERRA :—: DIA 28 DE AGOSTO DE 1938

En el sector del Ebro ha continuado hoy el combate, habiéndose conquistado nuevas posiciones a vanguardia de nuestras líneas y causando grandes pérdidas al enemigo. En Extremadura han sido rechazados victoriosamente todos los ataques de los rojos, que han sufrido numerosas bajas, habiéndose contado en uno sólo de los sectores cerca de 400 muertos. Tanto en el Ebro como en Extremadura se han hecho varios centenares de prisioneros. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestras fuerzas aéreas han seguido cooperando con eficacia a las operaciones de las tropas de tierra. Salamanca, 28 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

Ardor bélico de los rojos en Extremadura impuesto por sus propias ametralladoras

Impresión de la jornada, 28.—En toda la línea son vencidos los marxistas. En el Ebro, en Levante y en Extremadura. Todos sus intentos son rechazados en todas partes, y después de cada combate pasan a las líneas nacionales algunos centenares de prisioneros y quedan sobre el campo muertos y heridos en cantidades que producen espanto. En el Ebro, los ataques rojos tienen por marco la noche, y por teatro de operaciones el terreno más montañoso. Con esto los internacionales de Lister secundan las órdenes de Barcelona para retrasar cuanto sea posible cualquier rudo golpe que pudieran sufrir en algún otro frente. Mas sea como fuere, es lo cierto que las posiciones que pierden de día las atacan de noche, y con este bonito pero complicado juego pretenden alargar su estancia en la orilla derecha del río, inútilmente, porque los puentes no sirven para gran cosa por la vigilancia a que están sometidos por parte de nuestra aviación y de nuestra artillería. Sólo con barcas, en las tinieblas de la noche, no es posible efectuar un abastecimiento normal de hombres, municiones y víveres, y tampoco la ingrata tarea de evacuar los heridos. Por cuanto se refiere a la zona levantina (a todo lo largo del frente del Guadalquivir al Mediterráneo), por el momento no hay más que duelos de artillería, más o menos intensos, y algunas apariciones de carros rusos, que apenas se presentan enfilan sus proas hacia la retaguardia roja, por el pánico cervel que les causan nuestras baterías antitanques. Por este frente cabe señalar la presencia de evadidos que aprovechando los periodos de calma se pasan para descansar en nuestra retaguardia de las penalidades sufridas en dos años de guerra en las ciudades rojas. En lo que a Extremadura se refiere, hay que señalar que los golpes asestados a los rojos en el sector de Puente del Arzobispo con la conquista de numerosos pueblos e importantes posiciones, han motivado una reacción roja que ya ha llegado a término. Todos los ataques de ayer fueron rechazados violentamente y sucedió que las primeras líneas marxistas sufrieron una de las rápidas y violentas derrotas. Rechazados los rojos, volvían una y otra vez a la carga con ímpetu desconocido hasta ahora. Su misma decisión les producía cada vez más bajas, y cuando desistieron de continuar la lucha pudo verse que aquel ardor bélico de que habían hecho gala, fue más ficticio que real, por cuanto al pretender regresar a sus posiciones de partida, eran sus propias ametralladoras las que les cortaban la retirada. La sangría fue horrosa, y algunos centenares de muertos quedaron sobre el terreno de la acción.—D. R. V.

Mañana se ocupará el Gabinete de Londres de la nota de Burgos

También tratará del problema checo, que ha llegado a su punto culminante. Chamberlain ha regresado a Londres a causa de la situación internacional. Si Henlein rechaza las nuevas proposiciones de Praga, la situación se haría muy crítica

Berlín, 28 (m).—De nuevo los checos empiezan a intrigar contra los sudetes. Ayer, el partido sudete publicó un manifiesto que permite la defensa propia de sus afiliados en caso de ser atacados. A este propósito la emisora oficial checa ha hecho público un documento, inspirado por el Gobierno, según el cual los alemanes tienen derecho a defenderse. Así, pues, se declara a los sudetes fuera de la ley, puesto que se pone de manifiesto que el germanismo en Checoslovaquia no puede contar con la protección del Estado. ***

Londres, 29.—Noticias de origen oficial dan cuenta de que Mr. Chamberlain regresará hoy a Londres por urgencias de la situación internacional, y celebrará inmediatamente conferencias con el ministro de Negocios Extranjeros y con sir Jhon Simon acerca de las repercusiones que tendrá el discurso que este último pronunció el sábado. También se tratará de la situación del problema checo, el cual ha llegado a su punto culminante. Se afirma también que el jefe del Gobierno y los dos ministros citados tratarán del problema de la retirada voluntarios en relación con la respuesta dada por el Generalísimo. El Gabinete inglés se reunirá el martes en Consejo y discutirá la evolución del conflicto checo. En dicho Consejo conocerán las reacciones producidas por el discurso de sir Jhon Simon. Existe la impresión de que si Konrad Henlein rechaza las nuevas proposiciones, la situación se haría muy complicada para el Gobierno de Praga. También se afirma que en el Consejo de mañana el Gobierno inglés aprobará la adopción de medidas de emergencia. Nueva entrevista de lord Runciman y Konrad Henlein

Praga, 29.—Ayer se celebró una nueva entrevista entre lord Runciman y Konrad Henlein, asistiendo además un colaborador del primero y un diputado checo. Lord Runciman ha pasado el fin de semana cazando en una propiedad de su principado checo y regresó a medio día al castillo del príncipe, donde recibió a varios miembros del partido sudeta. Por la tarde acudió a la misma residencia Konrad Henlein, entrevistándose con el mediador. Berlín, 28 (m).—De nuevo los checos empiezan a intrigar contra los sudetes. Ayer, el partido sudete publicó un manifiesto que permite la defensa propia de sus afiliados en caso de ser atacados. A este propósito la emisora oficial checa ha hecho público un documento, inspirado por el Gobierno, según el cual los alemanes tienen derecho a defenderse. Así, pues, se declara a los sudetes fuera de la ley, puesto que se pone de manifiesto que el germanismo en Checoslovaquia no puede contar con la protección del Estado. ***

INGLATERRA ANTE EL PROBLEMA CHECO

Su posición es la que definiera Mr. Chamberlain, dice Sir Jhon Simón

Mr. Churchill reconoce los deseos de paz del pueblo alemán. Ambos prohombres ingleses rechazan las opiniones de que una guerra es inevitable

Discurso de sir Jhon Simon. Londres, 28.—En su esperado discurso de Lanark, sir Jhon Simon declaró ayer que la posición de Inglaterra frente a la cuestión de Checoslovaquia había sido ya definida exactamente por Chamberlain en su discurso de la Cámara de los Comunes, sin que sea preciso añadir nada o variar su contenido. Para encontrar una solución a la controversia en Checoslovaquia es preciso que todos los interesados contribuyan a ella. El Gobierno inglés reconoce que en Checoslovaquia existe un gran problema que necesita una solución urgente, estando convencido de que la buena voluntad de ambas partes hará que se encuentre una solución posible para todos los intereses legítimos, sin que sea necesario subrayar la importancia de hallar esa solución pacífica porque en el mundo moderno no existe un límite para las relaciones de guerra. El Gobierno británico ha usado de su influencia en los dos partidos de la disputa checoslovaca, con el fin de apremiar la adopción de una medida razonable en sus esfuerzos para llegar a una solución. El Gobierno inglés ha puesto a disposición de Checoslovaquia los servicios de una persona experimentada en los asuntos de Estado para que hiciese de mediador, cosa que fue bien acogida por ambas partes. Lord Runciman ha establecido que no actúa como un árbitro o juez, sino como un amigo que busca una mediación, encontrándose actualmente en Praga no como representante del Gobierno británico, sino como el representante de los hombres de todo el mundo que desean justicia, amor y paz. Sir Jhon Simon añadió que pedía a todos los que aprecien la paz del mundo que no hiciesen nada que pudiera hacer peligrar una solución satisfactoria. Al definir la política general del Gobierno inglés en los asuntos exteriores el ministro declaró que era «una política positiva de paz.» «Por mi parte, rechazo todas las opiniones que aseguran que la guerra es inevitable, aunque ciertos países estén destinados a ser nuestros enemigos. La influencia británica se inclina siempre en favor de la paz. Nuestro rearme no causa alarma a las demás naciones porque todo el mundo sabe que nuestras armas no serán nunca empleadas con un fin agresivo y que Inglaterra se está haciendo fuerte con el fin de asegurar su posición y ser una amiga efectiva de la paz.» Al lamentar el hecho de que la Liga de Naciones se haya debilitado grandemente con la ausencia de un número de naciones importantes, sir Jhon Simon dijo que el ideal de la Liga—sustitución de la fuerza por la razón y ley—estaba bien inspirado y que el Gobierno inglés continuará su labor por alcanzarlo. Sir Jhon Simon subrayó finalmente la esencia de la política británica y dijo que creía que los pueblos de las demás naciones apreciaban hondamente la paz, odiando la guerra lo mismo que el pueblo británico. Discurso del ex ministro Churchill. Londres, 27.—Esta tarde ha pronunciado un discurso importante el ex ministro Churchill en una reunión del partido conservador. Churchill declaró que se advertían en el panorama internacional síntomas de alarma y vísperas de guerra. La guerra sin embargo puede ser evitada. Se refirió a la cuestión checa, declarando que es inadmisibles una solución de fuerza. Reconoció que el pueblo alemán desea la paz y que su jefe es un hombre extraordinario, que ha levantado y engrandecido el país, por lo cual no se debe esperar que precipite a los alemanes a una guerra. Terminó expresando su esperanza de que la Humanidad encontrará un camino de concordia, una base ideal para unión de todos los pueblos en defensa de la paz. LA POSICION INGLESA FIJADA POR MR. CHAMBERLAIN. La declaración que hizo Mr. Chamberlain el 24 de Marzo, a que ha hecho alusión sir Jhon Simon, subraya que Inglaterra no puede garantizar

A Negrín le negaron El ataque del "Canarias" al "José Luis Díez" hospedaje en un gran hotel de Zurich

Hasta cerca de punta Europa navegó el destructor rojo llevando las iniciales de una unidad de la flota británica. Su estancia en él hubiera sido mal vista por la totalidad de los huéspedes. Zurich.—El día 16 del actual mes de Agosto llegó a Zurich Fabra Rivas, representante y jefe de la Propaganda del Gobierno de Barcelona en Berna, con objeto de acompañar y servir de enlace a Negrín durante el Congreso de Fisiología que se ha celebrado en dicha capital. Fabra Rivas pidió habitaciones para el jefe del Gobierno rojo de Barcelona al hotel «Raur au Lac», pero la dirección de dicho hotel indicó a Fabra Rivas que no tenía habitaciones disponibles para Negrín, porque sabía que la estancia en el hotel de Negrín sería mal vista por la totalidad de sus huéspedes. Por esta razón Negrín se tuvo que hospedar en el hotel Dolder, de inferior categoría.

LA SITUACION EN FRANCIA

Los círculos comunistas continúan la campaña de agitación

¿Emitirá Daladier un empréstito de 9.000 millones? París, 29.—«L'Intransigeant» de anoche recoge el rumor de que el señor Daladier tiene la intención de emitir un nuevo empréstito de nueve millones de francos para ejecución del plan de trabajo. ***

París, 29.—Los círculos comunistas continúan la campaña de agitación. En un discurso pronunciado por el vicepresidente de la Cámara, Duclos, ha declarado que el partido seguirá sus esfuerzos encaminados a defender la ley de cuarenta horas y que sea convocado el Parlamento. Terminó diciendo que todos los obreros deben unirse estrechamente para imponer su voluntad en lo que se refiere al programa del Frente Popular.

Ayer se trabajó en el puerto de Marsella

París, 29.—Ayer se trabajó en el puerto de Marsella en la forma prevista, pero quedan todavía por resolver algunas cuestiones. Se cree que el reglamento fijado por el ministerio de Trabajo comenzará a aplicarse hoy.



El Peñón de Gibraltar, en cuyo puerto ha entrado, herido de muerte, el destructor rojo "José Luis Díez", cazado por el "Canarias" en las cercanías de Punta Europa, de cuyo emocionante episodio facilitamos amplia información en otro lugar de este número.

Ultimos telegramas de Gibraltar confirman que el citado destructor había sido camuflado con pintura gris clara, característica de la escuadra inglesa, y cuando se hallaba en alta mar pintaron con cal el indicativo "D-11", que corresponde a una serie de destructores de la flota de la Gran Bretaña. Cuando el "José Luis Díez" se encontraba relativamente cerca de Punta Europa, la tripulación procedió a borrar dicho indicativo para evitar que fuese conocida la suplantación, pero no pudieron terminar la tarea a causa de haber sido descubierto por el "Canarias". En el costado del destructor quedan las huellas de las iniciales "D-11".

El destructor rojo entró en Gibraltar gravemente averiado por tres impactos de obús de gran calibre que causaron a bordo una veintena de muertos y catorce heridos

OTRO DIA DE GLORIA PARA LA MARINA NACIONAL. La del viernes fue noche de triunfo y de gloria para la Marina nacional. El destructor rojo «José Luis Díez», que durante muchos meses había estado en El Havre acogido a la protección sin límites del Frente Popular Francés, intentó por fin salir de la madriguera en que se había escondido para incorporarse a la escuadra roja en sus puertos del Mediterráneo, pero nuestros barcos, que siempre están alerta, le sorprendieron en el Estrecho. Fue el crucero «Canarias» quien le dió el alto. Un cañonazo del 203

dió de lleno al «José Luis Díez» a la altura de la línea de flotación, y el destructor, mal herido, fue a esconderse en el puerto de Gibraltar. El disparo había logrado toda la eficacia. Dentro del buque, una gran parte de la tripulación había perecido, y la sala de máquinas, según declaración del comandante, fue alcanzada en su centro vital. Una nueva página de gloria de los marinos de España, que proclaman una vez más que el Mediterráneo español es nuestro. Ni amparados en la oscuridad pueden los barcos rojos navegar libremente ni actuar. Sólo en una ocasión pudieron vanagloriarse de una contingencia puramente casual, pero la realidad es que el mar que fue nuestro a poco de iniciarse el Movimiento, sigue estando en nuestro poder. Es conveniente que lo aprendan bien los que tratan de desconocer esta verdad para negar los derechos de beligerancia al Gobierno de Franco. El «Canarias» se ha bastado para poner fuera de combate al «José Luis Díez». El pánico de la tripulación roja fue tan manifiesto, que el comandante, bajo la impresión del terror, declaró que le habían atacado no sabemos cuántos buques. ¿Cómo dispararía el «Canarias» para confundirle con toda una flota?

Otro hecho que prueba el terror de la tripulación, es que el «José Luis Díez» llegó a Gibraltar con las chimeneas quemadas por tratar de imprimir al barco mayor velocidad que la que podía desarrollarse. El «José Luis Díez» ha quedado escondido en Gibraltar. Suponemos que Inglaterra, dando pruebas de su lealtad a las leyes internacionales, retendrá el buque, contrariamente a lo que hiciera el Frente Popular francés. De la honorabilidad de la Gran Bretaña y de su demostrado respeto a las leyes internacionales, no se puede esperar sino una solución justa y digna: retenir al destructor. O, como se sugiere en los círculos parisienses, entregarle a la España Nacional en vista de que esa unidad estaba netamente batida por el «Canarias» y se hubiese perdido de no haber sido auxiliada por los remolcadores británicos o habría sido capturada por el crucero nacional.

¡Viva la Marina nacional! INFORMES FRANCESES. París.—Los diarios de esta capital dan cuenta de que esta mañana ha entrado en el puerto de Gibraltar, arrastrado por un remolcador inglés,

Sin adelantar un paso, en Extremadura sufren los rojos terrible mortandad

Lindbergh en Rusia



CATÁSTROFE DE AVIACION

Un avión gigante inglés se estrella al aterrizar

Realizaba prácticas para un vuelo transoceánico...

Los aviones de una escuadrilla se estrella contra una montaña

Munich, 27.—Una escuadrilla de aviones...

DISPOSICIONES OFICIALES

Comité Olímpico Español

Madrid, 29.—El «Diario Oficial» publica un Decreto del ministerio de Instrucción...

«José Luis Díez»

Barcelona, 29.—El «José Luis Díez» tendrá que permanecer varios meses en reparación en este taller.

Las niñas musulmanas regresan a Marruecos

Cadix, 29.—Ayer salieron en viaje de regreso a Marruecos, las niñas musulmanas...

La situación caótica de Barcelona a través de las declaraciones de los prisioneros que llegan sin cesar

Crónica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Faro en el frente del Ebro.

La violencia de la lucha tiene fases particularmente duras. Son aquellos momentos cuando nuestros soldados reciben el encargo de alcanzar una posición que importa para corregir nuestras líneas o sencillamente porque el enemigo hostiliza y molesta.

Por nuestra parte, no sabemos exactamente si será la última intención o aún les quedarán algunas otras por realizar, pero que—excepción hecha de la malograda, a tan cara costa, de Teruel—quedará como la más espantosa por sus resultados prácticos, de eso no cabe la menor duda.

En ninguna otra operación de la guerra el alarde de aviación y artillería ha sido por nuestra parte tan extraordinario y tan afortunado, de tal suerte que la Armada roja de los aires está prácticamente diezmada y necesita de una reorganización que ha de seguir restando, aunque sólo sea servicios de vigilancia y observación.

La situación por lo que respecta a Checoeslovaquia no puede ser más confusa

Las informaciones y juicios son contradictorios. El embajador de Inglaterra en Berlín ha llegado a Londres, y «Le Matin» cree que regresará a Alemania con un mensaje de Mr. Chamberlain para el Canciller Hitler

Los húngaros reclaman de Praga autonomía completa y soberana

Heinlein es insultado por soldados checos

Praga, 29.—En el curso del viaje de inspección realizado por Bohemia del Norte antes de dirigirse al castillo donde se entrevistó con lord Runciman, el jefe de los alemanes sudetes...

Los húngaros reclaman autonomía absoluta

Pressburgo, 29.—Los partidos húngaros han enviado al Gobierno de Praga su contestación sobre las proposiciones del Estatuto de nacionalidades.

Los húngaros de Checoeslovaquia solicitan la concesión de la autonomía absoluta y soberana.

«Il Giornale» comenta el discurso de sir Jhon Simon

Roma, 29.—Con referencia al discurso pronunciado por Jhon Simon, «Il Giornale» dice que no ha aportado nada nuevo ni decisivo sobre la solución del problema de las minorías.

«El Día» comenta el discurso de sir Jhon Simon

Madrid, 29.—El «El Día» comenta el discurso pronunciado por Jhon Simon, diciendo que no ha aportado nada nuevo ni decisivo sobre la solución del problema de las minorías.

En el Ebro continúan actuando la aviación y la artillería

Impresión de la jornada. 29. Todos los ataques rojos en Extremadura se estrellan hoy contra nuestras líneas como en días anteriores. El quebranto que sufre el enemigo es cada vez más fuerte y todo el campo aparece lleno de cadáveres.

En las últimas horas ha aumentado la mortandad marxista. En el Ebro, la actividad es menor. Sin embargo, la aviación y la artillería continúan su actuación con gran intensidad.

Ni un solo momento han dejado de ser interesantes y favorables para nuestras armas las acciones que se llevan a cabo simultáneamente en el Ebro y el frente Centro-Extremeno. Ya es conocida la opinión de los críticos militares de que muchas veces es más importante el desgaste del enemigo, aunque no se adelante un paso, que la conquista de importantes extensiones de terreno o la ocupación de algunas localidades.

En lo relativo al Ebro, la emisora oficial del Gobierno francés emite esta madrugada noticias poco tranquilizadoras para los bolcheviques catalanes, y señalaba la progresión de los nacionales, lenta pero constante.

Claro que esa emisora, frenteopulista al fin, incurrió en una contradicción de bulto al pretender apuntar un tanto a los rojos, pues decía: «La resistencia de los «gubernamentales» no se debilita. Se hacen matar O SE RINDEN POR GRUPOS (textual), pero no hoyen».

Añadía la citada Emisora del Gobierno francés: «El alto mando nacional se declara muy satisfecho de la marcha de las operaciones, y ve el momento en que el adversario considerará la situación como insostenible e intentará refugiarse en la orilla izquierda del Ebro, pero los nacionales han tomado las medidas necesarias para oponerse a este plan.»

Tal es la opinión de la emisora oficial francesa. ¿Grata para nosotros? No. Pues nuestras impresiones son bastante más gratas todavía.

Las nuevas bases checas, efectuando a su vez algunas concesiones. M. Henderson visita a lord Halifax

Londres, 29.—El embajador de Inglaterra en Berlín, que llegó ayer a Londres, ha visitado esta mañana a lord Halifax, ante quien hizo una exposición verbal en relación con la cuestión checa y la actitud del Gobierno de Berlín.

Londres, 29.—La llegada del embajador británico y la entrevista celebrada ayer por lord Runciman y Konrad Heinlein, son objeto de especial atención por parte de la Prensa, la cual concede también gran importancia a la conversación que deberán celebrar hoy Mr. Chamberlain y lord Halifax.

¿Llevará Henderson a Hitler un mensaje de Chamberlain?

París, 29.—Todos los periódicos consideran unánimemente que la semana actual revestirá importancia extraordinaria para la cuestión checa.

Algunos diarios interpretan la presencia de Mr. Henderson en Londres en el sentido de que el Gobierno inglés tiene nuevamente intención de intervenir en las negociaciones en curso.

«Le Matin» dice que es probable que Mr. Henderson, a su regreso a Alemania, entregue al Canciller Hitler un mensaje de Mr. Chamberlain.

Ex combatientes sudetes agredidos por marxistas checos

Praga, 29.—Con motivo de una reunión de ex combatientes sudetes de la Gran Guerra, y de otra manifestación marxista, un grupo de esta última agredió a varios alemanes, que después del acto celebrado regresaban a sus casas. La Policía acudió en ayuda de los sudetes, y en unión de éstos puso en fuga a los extremistas.

Dice la Reuter

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 29.—Nuestra enérgica acción ofensiva continúa aplastando al enemigo contra la margen del Ebro. El quebranto rojo aumenta en forma considerable. La progresión es constante, sin dar punto de reposo a nuestro enemigo. Ya habrán advertido los rojos el fregado en que se han metido con este paso.

En anteriores crónicas hemos dado cuenta de los miles de bajas que ha costado a los marxistas esta loca aventura. Todos sus ataques fueron pronto neutralizados. En seguida sobrevino nuestra contra ofensiva, y ahí está para testimoniar su eficacia, los miles de muertos rojos, los millones en material abandonado y las fuerzas seleccionadas destrozadas por nuestras tropas. Pero quieren mantenerse a toda costa en la ribera derecha. No sabemos qué cotización internacional esperan de esta tenacidad, pero no cabe duda que habrá de precipitar los acontecimientos de manera irreparable. El marxismo, después de un mes de lucha, se encuentra sin poder presentar ningún objetivo conquistado. Han pasado el río y no han ido a ninguna parte, y se encuentran con que no pueden explicar a la retaguardia, ni con eufemismos, lo que han ido a buscar entre estos montes y sierras encañados en el arco del Ebro. Solamente una realidad impresionante de muertos y heridos explica en los hospitales de Tarragona, Barcelona y Gerona la catástrofe que sufre el Ejército y las consecuencias insospechadas que esto pudiera tener.

Mientras tanto, nuestros soldados continúan batiéndose con el mayor entusiasmo y llenos de moral, llevando la seguridad de recoger en brazos la próxima y grande cosecha de triunfos.

Sobre el sector de Extremadura la reacción roja continúa estrellándose ante nuestras posiciones dominantes. Cuatrocientos muertos se le causó ayer en un sólo sector. Inútil es que envíen hombres y tanques. Unos y otros caen segados y puestos fuera de combate. Nuestros soldados no ceden un sólo paso de terreno y no desperdician un tiro contra las masas de milicianos enviadas sobre nuestras líneas.

Los extranjeros en otros papeles, llevando a la línea de fuego a los milicianos que protestan o no sirven excelentemente, según afirmó en su día Negrín, como carne de cañón. Pero éstos, incapaces de rebelarse, porque pretenderlo es sencillamente sentar plaza de cadáver, esperan tranquilamente que nuestras tropas lleguen cerca de las posiciones que ellos ocupan y entonces dan gritos de «Viva Franco!» y «Arriba España!» y se consideran vulgares pasados que tienen por tanto toda la consideración que el Candillo ordenó que se les tenga. Por su parte, comen abundantemente y como hacía muchos meses que no lo hacían. Diariamente nuestros campos de concentración se renuevan y pueblos de millones de estos desgraciados, empujados a la guerra por la fuerza y todos con una trágica historia de horror y de dolor que no se resolverá hasta que el marxismo quede por completo aniquilado en España.

Me ha llamado la atención un muchacho de regular aspecto, que está separado de los demás. Quería hablarle y no se atrevía, porque ignoraba si la disciplina podía autorizarse; y cuando le llamo se pone muy alegre y viene a mi encuentro, afirmándome que ha sabido por uno de los que custodian el campo mi condición de periodista y que él quisiera hacerme ciertas declaraciones. Le escuché y oí de labios suyos lo que textualmente transcribo: «Le diré mi nombre, pero mejor será que no lo publique por si los bestias de Barcelona quisieran tomar represalias con mi pobre familia, cada día en situación más desesperada. Hace ocho días que he estado allí precisamente coincidiendo con la última crisis y le puedo dar datos de lo que allí se ha armado, pero antes quiero que usted asegure que en Barcelona yo he visto ya morir de hambre a las gentes. Esto no es, por desgracia, un cuento, sino una realidad; aunque también es realidad que los que tienen influencia con los Sindicatos pueden comer caliente todos los días... La lucha por la vida es ahora la lucha en los mercados, donde desde antes de amanecer ya está las mujeres esperando que abran las puertas para disputarse lo poquísimo que ponen a la venta. Mire, puede usted decir que en el mercado Ninot, que todos los barceloneses saben perfectamente dónde está, antes de las siete de la mañana, que es la hora en que se abre, ya están las escaleras llenas de gentes que se apretujan materialmente para ganar un puesto y alcanzar algún alimento. Luego, cuando de repente abren, es un espectáculo horrible y al que los de Asalto no han logrado poner remedio de modo que ya han dejado a las mujeres y a

DEL VIAJE DEL REGENTE HUNGARO A ALEMANIA.—El Regente húngaro, almirante Horthy, a su llegada a Viena, es saludado por el representante del Reich en Austria, Seyss Inquart



Budapest, 29.—Un periódico de esta capital, refiriéndose a las conversaciones germano-húngaras, dice que la intensificación de las relaciones económicas, culturales y políticas ha constituido el tema principal de las entrevistas celebradas por los dos hombres de Estado. Aunque las grandes potencias añaden el periódico—se cuidan poco de las cuestiones de las pequeñas naciones, Alemania ha hecho concesiones y se ha mostrado dispuesta a defender los intereses de Hungría.

por ver si los actos estarán de acuerdo con los propósitos. Italia no puede menos de aprobar las palabras de sir Jhon Simon, según las cuales Gran Bretaña nada tiene que oponer a que se establezcan buenas amistades entre los Estados democráticos y los Estados autoritarios, pero ello está en contradicción con los propósitos exteriorizados últimamente de constituir un bloque de tres potencias democráticas (Inglaterra, Francia y Estados Unidos). Esta clase de tentativa no puede tener lugar si verdaderamente

las madres por imposibles en vista de que no había posibilidad de que logran hacerse respetar como no fuera a tiros...

Varios días y uno precisamente en que yo fui, asistí a un espectáculo tremendo: en esa escalera quedó una niña de unos doce años pisoteada, sin que nadie la hiciera caso, porque el que se hubiera entretenido no podría alcanzar ni una mala berzas.

Las calles están llenas de basura, como jamás estuvo Barcelona de asquerosa y hasta el mercado está razonado, de tal suerte que a nadie llega nada de lo que a diario se dice que se pone a la venta. Los huevos se vendían últimamente a sesenta pesetas la docena; pero esto era una tasa, porque luego, no se encontraban ni a ese precio ni a ninguno. En fin, como lo dije antes, hace pocos días fui a Barcelona, porque me mandaron con un camión y me sorprendieron allí los sucesos de la última crisis. Ha habido, de nuevo, tiros y asesinatos como en Mayo del año pasado. Y en las calles ha corrido la sangre y mujeres y niños han sido víctimas de esta barbarie de los políticos que no se conforman con menos que ser los amos de todos. Ahora la lucha es entre los comunistas y el resto de los políticos catalanes y de éstos contra los que se llaman políticos del Gobierno central.

Yo no sé las víctimas inocentes que habrán ocasionado, pero le puedo asegurar que sólo en los dos días que yo he estado hubo más de docientas víctimas y casi todas ellas abandonadas por las calles. Aquello es un desastre que sólo se concluirá con la llegada de las tropas nacionales, a las que en ninguna parte se recibirá con más entusiasmo que en Cataluña. Lo dice un hombre honrado que estaba deseando pasarse a estas filas y tiene además algunos parientes, a los que ahora voy a buscar para ver si puedo rehacer mi vida en estas tierras de promisión...»

Lea usted EL ADELANTADO

le desea hacer posible el restablecimiento de la confianza. El Gobierno británico debe dar muestras de energía, rechazando por anticipado toda solidaridad con esa tentativa de enfrentar unos Gobiernos con otros en nombre de una democracia que nadie tiene la intención de atacar. París, 29.—Los periódicos de la mañana se ocupan del discurso pronunciado por sir Jhon Simon. «Le Jour» dice que ha sido un modelo de franqueza y de energía. Dos cosas principales deben ser tenidas especialmente en cuenta de lo dicho por el ministro inglés: La afirmación de que el conflicto checo constituye una evidente amenaza para la paz, y el deseo de Inglaterra de contribuir a su solución. «Le Populaire» dice que la posición definida por sir Jhon Simon está de acuerdo con el criterio de Inglaterra, y que sus palabras han causado profunda impresión en ciertos países. La llegada a Londres del embajador inglés en Berlín

Londres, 29.—«The Times», refiriéndose a la llegada a Londres del embajador británico en Berlín y a la anunciada reunión del Gabinete, deduce que ha aumentado la inquietud ante el giro que toma el conflicto checo. El periódico alude a la forma enérgica en que se expresa a este respecto la Prensa alemana, y termina diciendo que no se ha creado una atmósfera de tranquilidad. Otro diario escribe, acerca del mismo asunto, que acaso fuera necesario hacer declaraciones más claras que las de Chamberlain, reiteradas el sábado por sir John Simon, y añade que en Londres se desea que Heinlein acepte

